

jueves 21 de marzo de 2024

David Toscano subraya la contribución de las Jornadas de Patrimonio de la Sierra a “reforzar la identidad de comarca”

El presidente de la Diputación inaugura en Encinasola la 36 edición, que mostrará los tesoros del municipio, “lugar de encuentro de personas, de pueblos y de regiones”



Descargar imagen

El presidente de la Diputación de Huelva ha afirmado que las Jornadas de Patrimonio de la Sierra, cuya 36 edición ha comenzado hoy en Encinasola, constituyen “una de las iniciativas más arraigadas, participativas y valoradas de toda la provincia de Huelva”. Con su recorrido por todos los municipios de serranos -cada año se celebran en uno distinto- “han contribuido significativamente a reforzar la identidad de comarca”.

Con una trayectoria cercana a las cuatro décadas de

existencia, estas Jornadas “son todo un acontecimiento y un símbolo cultural, y Encinasola se ha volcado para dar lo mejor de su hospitalidad, de su cultura, su gastronomía y todo de lo que os sentís orgullosos y que ofrecéis con generosidad”, ha indicado Toscano.

La Diputación ha apoyado desde sus inicios las Jornadas de Patrimonio de la Sierra, “que son un ejemplo de unión de todas las asociaciones de la Sierra”, fundamentales en su organización. Para el presidente de la Diputación, desde la primera edición de las Jornadas de Patrimonio, hace 36 años, la percepción del Patrimonio se ha enriquecido, “valorando la inmensa riqueza de la Sierra en todas sus dimensiones: junto al patrimonio monumental, que el medio ambiente, las tradiciones, el folclore, la gastronomía, el arte y las formas de vida también forman parte de esa preciada identidad”.

Después de 18 años, la celebración de las Jornadas recalca, por segunda vez, en Encinasola “pueblo maravilloso, que cuida y disfruta su Patrimonio y su cultura, que es también la cultura serrana”. El atractivo y amplio programa de actividades diseñado para esta edición es, según Toscano, el mejor reclamo “para que los visitantes de la provincia, pero también de los territorios limítrofes como Portugal, Badajoz y Sevilla, acudan a Encinasola durante estos días y descubran sus tesoros escondidos”.

El presidente de la institución provincial ha agradecido al municipio su implicación y ha asegurado que la investigación, la conservación, y la divulgación del patrimonio son claves para una comarca tan extraordinariamente rica como es la Sierra de Aracena y Picos de Aroche. “Y en esa tarea de salvaguardar el patrimonio cultural podéis contar siempre con la Diputación de Huelva compartiendo, aprendiendo y disfrutando”, ha concluido.

El alcalde de Encinasola, Ángel Méndez, ha afirmado que su municipio es “un lugar de encuentros, de personas y de pueblos; de regiones europeas, donde confluyen Andalucía, Extremadura y el Bajo Alentejo portugués”. El pueblo representa “una encrucijada multicultural donde la combinación de tan interesantes diferencias y similitudes nos permite una visión singular del patrimonio serrano”. El alcalde se ha referido al municipio como “Encinasola rayana, siempre en las fronteras, como puerta norte de Huelva”, invitando a participar en las múltiples actividades de las Jornadas.

Por la inauguración también han intervenido el representante de la Asociación ‘El Pandero’ de Encinasola, Tomás López, y el de la Federación de Asociaciones de Patrimonio de la Sierra, Antonio Pérez. También han contado con la presencia de los diputados provinciales Mar Martín y José Carlos Rodas.

Tras el acto de apertura de las Jornadas, se han inaugurado las distintas exposiciones que forman parte de esta edición, realizando una visita guiada por los diferentes lugares del pueblo donde se exhiben: una de artesanía de la asociación de Mujeres Jara y Romero; una de la asociación de Mayores San Andrés en el Fuerte de San Juan y dos -de fotografía y de mapas antiguos- en el Salón de Plenos del Ayuntamiento. El “marcho ilustre” Abel Moreno ha abierto las puertas de su Casa Museo, mientras que todas las hermandades religiosas del municipio colaboran en una muestra de los ‘Tesoros de la Iglesia’ que se exhibe en la ermita de los Santos Mártires y en la Casa Hermandad de Roca Amador. El antiguo cine acogerá una exposición en la que artistas locales interpretarán el patrimonio inmaterial de Encinasola.

Otro de los platos fuertes de las Jornadas son las ponencias y mesas redondas sobre los más variados temas, “que profundizan en qué es Encinasola, cómo somos y todo lo que tenemos”, como ‘La identidad de Encinasola’, ‘Los mitos y leyendas de la flora y la fauna de la Sierra de Aracena y Picos de Aroche’, ‘La Paleontología de Encinasola’ o ‘La raya portuguesa’, que se celebrarán en el Hotel Rincón del Abade.

En cuanto a las mesas redondas, destaca una dedicada a ‘La contienda’, antigua zona de conflicto que quedó dividida entre Portugal (Moura) y España (Aroche y Encinasola); una mesa sobre ‘Aspectos técnicos y medioambientales sobre el río Múrtigas’, y otra sobre ‘El patrimonio religioso de Encinasola: un tesoro desconocido’, que tendrá lugar en la ermita de San Juan. El sábado 23 se abordará ‘El contrabando de posguerra en Encinasola’ y ‘Las conquistas de Jerez de Badajoz en la Edad Media: el caso de Encinasola’. El cierre vendrá de la mano de ‘Las danzas rituales de Encinasola’, conferencia a la que seguirá una mesa redonda en la que estarán representadas todos los grupos de coros y danzas de la comarca. A estos dos grandes bloques se suma un amplio abanico de actividades culturales, como teatro, conciertos, gincanas, visitas teatralizadas y rutas turísticas, entre otras.



Descargar imagen



Descargar imagen



Descargar imagen

